
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

3. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan 
am Mittwoch, dem 28.01.2015 um 17:00 Uhr 

im Pädagogischen Zentrum Adler Straße 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:10  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Monika Morwind  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Marlene Altmann  
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Vincent Endereß  
Stv. Harald Giebels Vertretung für Stv. Tobias Kaimer 
AM Dr. Dieter Gräßler  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Julia Klaus  
AM Ulrich Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Sandra Niklaus  
 
WLH-Fraktion 
AM Sonja Lütz  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Petra Lerch Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
FDP-Fraktion 
AM Arnd Vossieg  
 
AfD-Fraktion 
AM Gisela Lucke  
 
Schriftführer 
StAR Astrid Schmidt  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
AM Andreas Müller  
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AM Edith Schlaack  
AM Friederike von Wiser  
 
Vertreter der Kirchen 
AM Janine Preuss-Sackenheim  
 
Sachkundige Einwohner 
AM Herbert Raddatz  
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Die Vorsitzende Monika Morwind eröffnet um 17:00 Uhr die 3. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwe-
senden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der 
Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
  

 
2./ Schulische Inklusion 

Vortrag durch die Schulrätinnen des Kreises Mettmann, Frau Dr. Schlepp 
und Frau Völker 

 
 
Die Schulrätinnen des Kreises Mettmann 
Frau Dr. Schlepp und Frau Völker referieren anhand eines PPT-Vortrages über die 
schulische Inklusion und beantworten die Anfragen der Ausschussmitglieder. Die 
Vorträge sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
3./ OGS-Anmeldesituation 

Mündlicher Sachstandsbericht 

 

Protokoll: 

 
Die aktuellen Anmeldezahlen an den Grundschulen inkl. OGS-Anmeldungen werden 
in Form einer Tischvorlage, diesem Protokoll ebenfalls nochmals beigefügt wird, vor-
gelegt. 
 
 
4./ Raumsituation an der Gemeinschaftsgrundschule Gruiten 

Beratung der Planungsentwürfe 
Vorlage: 51/037/2015 

 

Protokoll: 

 
Die Ausschussmitglieder stimmen der nachstehend in Abstimmung zwischen den 
Stadtverordneten Frau Morwind und Herrn Sack als Vorsitzende von BKSA und JHA 
vorgeschlagenen „Beratungsagenda“ zu: 
 
1.)  Sitzungsunterbrechung für die Stellungnahme der Schule 

 
2.) Erläuterungen oder Ergänzungen seitens der Verwaltung 
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3.) Sitzungsunterbrechung um der Elterninitiative „Familienfreundliches Haan“ 

ebenfalls Gelegenheit zur Stellungnahme zu geben. 
 

4.) Stellungnahmen der Fraktionen 
 

 
Die Sitzung wird unterbrochen und der Schulleiter, Herr Weikämper, erläutert aus-
führlich die vorliegende Stellungnahme in der er sich die Schule in enger Abstimmung 
mit Schulpflegschaft und OGS-Träger für die Realisierung der Variante 2b ausge-
sprochen hat. 
 
 
TA Eden 
Beantwortet baufachliche Fragen. 
 
 
StAR Schmidt 
weist darauf hin, dass die vorliegenden Entwürfe in Annäherung dessen erstellt wur-
den, was seitens der Schule als Bedarf formuliert worden sei. Die „Vorgaben“ des 
Kölner Raumprogramms, das mangels gesetzlicher Vorgaben bei der Neubaupla-
nung des Gymnasiums als basierende Plangrundlage diene, werden bei keiner der 
vorliegenden Varianten „erreicht“. 
 
 
Im Rahmen der anschließenden Diskussion werden 
vor allem seitens der CDU-Fraktion Irritationen dahingehend geäußert, dass die Be-
ratungsvorlage keinen Verwaltungsvorschlag enthalte und daher diesbezüglich um 
Stellungnahme gebeten werde. 
 
StAR Schmidt 
Aus Sicht der Schulverwaltung könne sie fachlich nur die Umsetzung der Variante            
2b empfehlen was jedoch losgelöst von der haushaltsrechtlichen Betrachtung erfolge. 
Hier verweise sie auf die entsprechende Stellungnahme in der Vorlage 
 
Die Sitzung wird unterbrochen, um dem anwesenden Vertreter der Elterninitiative 
ebenfalls Gelegenheit zu einer Stellungnahme zu geben. 
 
 
Nach Wiederaufnahme der Sitzung sprechen sich die Vertreter/innen aller Fraktionen 
für eine Aufbereitung der Variante 2.b in den Haushaltsplanberatungen aus. 
 
AM Vossieg beantragt darüber hinaus, in einem weiteren Beschluss zu empfehlen, 
den hinteren Teil des Gebäudes bis auf weiteres nicht zu veräußern.  
 
Nach kurzer Diskussion ergehen folgende Beschlussempfehlungen 
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Beschluss: 

 
 
Der BKSA empfiehlt dem Rat der Stadt Haan die seitens der Verwaltung als                               
2b vorgestellte Variante zum Erweiterung und Ausbau der Gemeinschaftsgrundschu-
le Gruiten weiter zu verfolgen und für die Haushaltsplanberatungen aufzubereiten.  
 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Einstimmig 
 

Beschluss: 

 
Aus schulfachlichen Gesichtspunkten ist es wünschenswert, das westlich liegende 
Grundstück nicht zu veräußern. 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Bei 2 Enthaltungen mehrheitlich beschlossen. 
 
 
5./ Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Auf Anfrage von Stv. Endereß 
sagt StAR Schmidt zu, den Rats- und Ausschussmitgliedern die in der Sitzung des 
BKSA am 02.12.2014 vorgetragenen Zahlen hinsichltich der schulischen Situation 
der Flüchtlingskinder als Anlage zukommen zu lassen. 
 
 
6./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Mitteilungen liegen nicht vor. 
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